

# EL DERECHO DE PROPIEDAD

Entre todos los absurdos que la humanidad venera, este es uno de los más grandes y es uno de los más venerados.

El Derecho de Propiedad es antiquísimo, tan antiguo como la estupidez y la ceguera de los hombres; pero la sola antigüedad de un derecho no puede darle el "derecho" de sobrevivir. Si es el derecho absurdo, hay que acuar con él no importando que haya nacido cuando la humanidad cubría sus desnudeces con las pieles de los animales.

El Derecho de Propiedad es un derecho absurdo porque tuvo por origen el crimen, el fraude, el abuso de la fuerza. En un principio no existía el Derecho de Propiedad territorial de un solo individuo. Las tierras eran trabajadas en común, los bosques surtían de leña a los hogares de todos, las cosechas se repartían a los miembros de la comunidad según sus necesidades. Ejemplos de esta naturaleza pueden verse todavía en algunas tribus primitivas, y, aún en México floreció esta costumbre entre las comunidades indígenas en la época de la dominación española, y vivió hasta hace relativamente pocos años, siendo la causa de la guerra del Yucatán en Sonora y de los Mayas en Yucatán, el acto atentado del despojo de arrebatarles las tierras a esas tribus indígenas, tierras que cultivaban en común desde hacia siglos.

El Derecho de Propiedad territorial de un solo individuo nació con el atentado del primer ambicioso que llevó la guerra a una tribu vecina para someterla a la servidumbre, quedando la tierra que esa tribu cultivaba en común, en poder del conquistador y de sus capitanes. Así, por medio de la violencia, por medio del abuso de la fuerza, nació la propiedad territorial privada. El agio, el fraude, el robo más o menos legal, pero de todos modos robo, son tantos orígenes de la propiedad territorial privada. Después, una vez tomada la tierra por los primeros ladrones, hicieron leyes ellos mismos para defender lo que llamaron y llaman aún en este siglo su "derecho," esto es, la facultad que ellos mismos se dieron de usar las tierras que habían robado y disfrutar del producto de ellas sin que nadie los molestase.

Hay que fijarse bien en que no fueron los despojados los que dieron a esos ladrones el derecho de propiedad de las tierras, no fué el pueblo de ningún país quien les dió la facultad de apropiarse de eso bien natural al que todos los seres humanos tenemos derecho. Fueron los ladrones mismos quienes, amparados por la fuerza, escribieron la ley que debería proteger sus crímenes y tener a raya a los despojados de posibles reivindicaciones.

Este llamado derecho se ha venido transmitiendo de padres a hijos por medio de la herencia con lo que el bien que debería ser común, ha quedado a la disposición de una casta social solamente con notorio perjuicio del resto de la humanidad, cuyos miembros vinieron a la vida cuando ya la tierra estaba repartida entre unos cuantos haraganes.

El origen de la propiedad territorial ha sido la violencia, por la violencia se sostiene aún, pues que si algún hombre quiere usar un pedazo de tierra sin el consentimiento del llamado dueño, tiene que ir a la cárcel, custodiado precisamente por los esbirros que están mantenidos no por los dueños de las tierras, sino por el pueblo trabajador, pues aún que las contribuciones salen abundantemente de los cofres de los ricos, estos se dan buena maña para reconvertir el dinero pagando salarios de hambre a los obreros o vendiéndoles los artículos de primera necesidad a alto precio. Así, pues, el pueblo, con su trabajo, sostiene a los esbirros que le privan de tomar lo que le pertenece.

Y si este es el origen de la propiedad territorial, si el Derecho de Propiedad no es sino la consagración legal del crimen, ¿por qué levantar los brazos al cielo cuando se sabe que el Partido Liberal Mexicano trabaja por expropiar la tierra que acaparan los ricos, esto es, los descendientes de los ladrones que se la apropiaron por medio del crimen, para entregarla a su dueño natural que es el pueblo, esto es, los habitantes todos de México?

Algunos maderistas simpatizan con la idea de entregar al pueblo la tierra; pero, conservadores al fin, quieren que el acto revista una solemnidad legal, esto es, quieren que un Congreso decreta la expropiación. He escrito mucho sobre la materia y me admira que haya todavía quien no haya entendido lo que he dicho, pues tengo la pretensión de que he hablado con entera claridad. Ningún Congreso, he dicho, se atreverá a decretar la expropiación de la tierra, porque a los bancos del Congreso

no van a ir los hambrientos, sino los hartos, porque a los bancos del Congreso no van a ir los trabajadores, sino sus amos, no van a ir los ignorantes y los pobres, sino los intelectuales y los ricos. Es decir, en el Congreso tendrían representación las llamadas clases directoras: los ricos, los literatos, los hombres de ciencia, los profesionistas; pero no se permitirá que cuele ahí a ningún trabajador de pico y pala, a ningún peon, a ningún obrero, y si por un verdadero milagro, logra franquear el umbral del recinto de las leyes algún trabajador, ¿cómo podría luchar contra hombres avezados en las luchas de la palabra? ¿Cómo podría hacer preponderar sus ideas si le faltaban los conocimientos científicos que la burguesía posee en abundancia? Pero, podría decirse que el pueblo trabajador enviaría personas competentes al Congreso para que lo representaran. En todo el mundo están despreciados los llamados representantes del Trabajo y los parlamentos. Son tan burgueses como cualquier otro representante. ¿Qué han hecho los representantes obreros del pueblo en la Cámara de los Comunes? ¿Qué ventaja efectiva han obtenido los representantes obreros en el Parlamento Alemán hay un gran número de representantes obreros y ¿qué han hecho en pro de la libertad económica de los trabajadores? El Parlamento austro-húngaro es notable por el número crecido de representantes obreros que se sientan en sus bancos, y sin embargo el Problema del Hambre está en Austria-Hungría sin resolver como en cualquier otro país en que no hay representantes del Trabajo en el Congreso.

Hay, pues, que desengañarse. La expropiación de la tierra de las manos de los ricos debe hacerse efectiva durante la presente insurrección. Los liberales no cometeremos un crimen entregando la tierra al pueblo trabajador, porque es de él, del pueblo, es la tierra que habitaron y regaron con su sudor sus más lejanos antecesores; la tierra que los gachupines robaron por la fuerza a nuestros padres indios; la tierra que esos gachupines dieron por medio de la herencia a sus descendientes que son los que actualmente la poseen. Esa tierra es de todos los mexicanos por derecho natural. Algunos la han de haber comprado; pero ¿de donde sacaron el dinero para hacer la compra, si no del trabajo de los peones y obreros mexicanos? Otros tomarían esa tierra denunciándola como baldía, pero si era baldía pertenecía al pueblo y nadie tenía derecho de darla al que ofreciera unos cuantos pesos por ella. Otros han de haber adquirido la tierra aprovechándose de su amistad con los hombres del gobierno para obtenerlas sin que les costase un solo centavo si era baldía o por medio de chanchullos judiciales si pertenecía a algún enemigo de la Dictadura, o a alguna persona sin influencia y sin dinero. Otros más han adquirido la tierra haciendo préstamos a rédito subidísimo a los rancheros en pequeño que se vieron al fin obligados a dejar la tierra en manos de los matafines, impotentes de pagar las deudas.

Compañeros: todos los que tenéis la convicción de que el acto que va a ejecutar el Partido Liberal es humanitario, procurad convencer a los que todavía adoran al Capital y veneran el llamado Derecho de Propiedad, de que el Partido Liberal está en lo justo, de que su obra será una obra de justicia y de que el pueblo mexicano será verdaderamente grande cuando pueda disfrutar sin obstáculos de Tierra y Libertad.

RICARDO FLORES MAGON.

## A Paulino Martínez

Ha comenzado a gritar desde su madriguera el hombre más prestigioso del maderismo, Paulino Martínez. Me viene a la memoria cierto proceso por robo que fué tramitado en el Juzgado de primera Instancia de Tlalhepanita, Estado de México. Me viene también a la memoria la traición de que fué víctima Catarino Garza y el crimen que se cometió en la persona del Doctor Ignacio Martínez, en Laredo, Texas, que, como se sabe, fué asesinado por orden de Porfirio Díaz.

Muchas otras cosas me vienen a la memoria, muchas muchísimas. Sobre todo ello voy a escribir. Mi lema es la verdad.

Conque, ya lo sabe Paulino: pronto lo presentará al público, el que encontrará bastante natural que para el Aquiles-Madero ninguno más digno que su Homero-Martínez.

Se me olvidaba: hay por ahí ciertos ofrecimientos de ventas de terrenos en México ó en Texas, que para

el negocio lo mismo. Tengo documentos preciosos a ese respecto. Así, pues, Paulino, ve preparando los lomos.

RICARDO FLORES MAGON.

## PARA LOS QUE FIRMAN PROTESTAS.

Hemos sabido que se andan firmando protestas contra los miembros de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano.

Aconsejamos a los incautos que no las firmen, pues hay en esas protestas violaciones a la ley que pueden dar con ellos en la cárcel.

Los que simpatizan con Madero deben cerrar la boca ó marchar a defender a su idólo en los campos de batalla, que eso será mejor que pasar algún tiempo en la Penitenciaría, por andar firmando lo que no entienden.

Los incautos deben dejar solos a los agitadillos maderistas, pues están siendo conducidos por ellos a un voladero.

## Madero No Teme la Intervención

Puede Darle el Triunfo y Hasta Proteger los "Derechos de Propiedad" y Explotación.

Los revolucionarios notamente maderistas se han formado en línea al lado del Gobierno de los Estados Unidos, para destruir la revolución al otro lado de la frontera, la cual ha crecido bastante para que aquellos pueden controlarla.

Esa es la impresión que tuve ayer tarde en el Hotel Astor en una entrevista con Gustavo Madero, hermano del leader de la revolución maderista en México y oponente a Díaz, y quien regresó a Nueva York de París, el pasado sábado.

Al tiempo de estallar la revolución en México, Madero y los capitalistas conectados con él se imaginaron que serían capaces de reunir a todos los elementos descontentos en México simplemente para derrocar a Díaz, quitar lo más brutal de su sistema gubernamental, hacerse dueños de la situación y continuar protegiendo a los intereses de los explotadores. Pero la revolución ha crecido bastante grande para ellos, desde el momento en que entre los Jefes revolucionarios militantes hay Socialistas que no estarán satisfechos con un mero cambio de gobernantes, según se lo han dicho al mismo Madero.

Teniendo en cuenta eso y en vista de los notables progresos que las verdaderas fuerzas revolucionarias están haciendo, Madero ha comenzado a pensar que después de que Díaz haya sido derrocado, los revolucionarios no le elegirán a él para Presidente, sino a un hombre más radical. Madero ha acabado por comprender que sería mejor para él, como millonario, y para sus aliados capitalistas, quienes han estado aprovechándose de los sentimientos revolucionarios en México, si el Gobierno de Estados Unidos interviene y declara "la paz," aunque, quizás, poniendo un gobierno provisional hasta que una elección "honesta" se efectuara y entonces pudiera ser Madero el sucesor "legal" de Díaz.

No teme a los Estados Unidos. Pregunté a Madero que en caso de que Díaz muriese (lo que puede suceder de un momento a otro dada su debilidad senil), y los Estados Unidos intervinieran para suprimir la presente revolución con objeto de dar oportunidad a que se efectuara una elección "honesta," si él, Madero, se opondría a esa intervención. Me contestó que no; y, en efecto, deja traslucir que piensa que eso sería lo mejor para asegurar el encubramiento de su hermano.

Tal como están las cosas actualmente, si el elemento Liberal logra imponerse Madero quedará con sus ilusiones fallidas. La actitud hostil de Madero contra los Liberales revolucionarios que están en acción ha mostrado ya perfectamente qué les hará si logra subir al poder.

Gustavo Madero estaba ayer muy preocupado a causa de la exhibición de las ambiciones de su hermano, hecha en el "Call" el pasado martes. Se comprende que dá más importancia al ataque en "The Call" que si igual se hubiera hecho en algún periódico capitalista. Y a fué que tiene razón.

Madero, como oponente de Díaz, ha estado haciendo todo esfuerzo posible para utilizar en sus filas y en provecho propio el entusiasmo revolucionario de los Liberales, pero valiéndose siempre de toda clase de enjuagues y de trasmano para evitar que alcance puestos prominentes y de prestigio en la insurrección. Madero quiere aprovecharse de sus esfuerzos, pero no de sus ideas libertarias. Esa es la causa de que esté alarmado su hermano, que sin duda alguna está buscando dinero aquí para sostener la revolución, a la vez que les asegura a los que puedan proporcionarlo que no deben temer

que haya ideas libertarias en las filas de los insurrectos.

Madero, sobre todas las cosas, está ansioso de impartir la seguridad de que su hermano estará hoy y siempre listo a defender los "derechos" de propiedad y de explotación en México. Su hermano no oculta ese hecho.

Gustavo Madero no está ni en lo más mínimo alarmado con motivo de la acción del gobierno de Estados Unidos enviando tropas a la frontera.

Le pregunté qué tanto tiempo le calculaba aún de duración al régimen de Díaz y me contestó de un modo categórico que ya no durará más de treinta días.

LOUIS DUCHEZ.  
—Traducido de "The New York Call."

## COMITE DE PROTESTA DE NUEVA YORK EN FAVOR DE KOTOKU.

Este comité representando varias organizaciones obreras y radicales hace una demanda de fondos para socorrer a las familias de los camaradas japoneses asesinados y presos por el salvaje Mikado y para defender a tres camaradas arrestados en Nueva York durante la manifestación a favor de Kotoku.

Dichos fondos serán tenidos en depósito por el que firma, hasta tener una dirección segura para su envío.

A los periódicos avanzados de todo el mundo se les suplica la reproducción del presente llamamiento. Envíese toda carta y dinero a LEOPOLD FLEISCHMANN, G. D., Pasadena, Cal.

## El Aguila y la Serpiente

Impulso generoso, atrás. Yo soy el maderismo que se arrastra y muere de los talones de los valientes y de los abnegados.

Atrás, impulso generoso. Yo soy el maderismo; soy el representante del dios-dinero; dios que no tiene nervios, que no tiene corazón, que se nutre del dolor, de las lágrimas, del sudor, de la sangre de los humildes.

Impulso generoso, atrás. Tú eres un estorbo para mí. Tú eres el aguila y yo soy la serpiente; tú vuelas, yo me arrastro; pero tango sobre tí la ventaja de que puedo ocultarme fácilmente. Mis legiones se arrastran como yo: son la envidia, la avaricia, la deslealtad, la codicia, la traición, la infamia. Todos los que me siguen "tienen una hacha que afilar" como el personaje del cuento de Franklin; algunos quieren ser gobernadores, otros se conforman con ser diputados y los hay tan miserables que no aspiran sino a ocupar una vacante de polizone. Ser culco es ser mucho para algunos desgraciados.

Atrás, impulso generoso. Yo soy el maderismo; para mí, el fin justifica los medios: Loyola es mi maestro. Tú, circunjeñote en los aires no puedes ocultar nada; yo, por el contrario, arrastrándome, aprovecho todas las rendijas, me escabullo en la primera sinuosidad que me encuentro, cualquier matorro me sirve de abrigo y cuando tú bajas, ahí te espero oculto para morderte.

Soy el maderismo, soy la traición. Los ideales son muy altos para mí. Viene Attila? Le abro las puertas. Yo lo que necesito es estar en el poder, y si el yanqui me garantiza estar sobre el pueblo, bienvenido sea el yanqui. Yo, como los "científicos," voy hasta la ignominia.

Así hablaba la serpiente del maderismo mientras los soldados americanos avanzaban sobre México, y lo mismo dice ahora que los soldados están prontos a dar el primer paso hacia el interior de la tierra mexicana. Los maderistas recibirán de rodillas a los soldados americanos, según ellos mismos confiesan, pues lo que ellos quieren es que intervengan los americanos para que el viejo Dictador los deje hacer la farsa electoral. ¡Qué vergüenza!

El Aguila Liberal, en tanto, se cierne magestuosa en los espacios. Ella representa el impulso generoso que tanto estorba al maderismo; ella representa la aspiración sana de los hombres de trabajo, de los que tienen las manos callosas, de los que no quieren ser más que nadie, sino los iguales de todos.

El Aguila triunfará al fin sobre la Serpiente.

RICARDO FLORES MAGON.

## ENCABEZARA UN ATAQUE CONTRA EL PRESIDENTE.

De la Prensa Unida.

WASHINGTON, Marzo 13.—Los amigos de la Administración están hoy estudiando la mejor manera de contrarrestar el ataque que el Congreso hará al Presidente Taft como resultado de las "manobras militares."

Con el objeto de evitar una indagación parlamentaria, es seguro que el Ministerio de Guerra confeccionará detalles para sostener la versión del Ejecutivo acerca de la movilización.

El Senador La Follette, según se sabe, está preparando un discurso en el que pedirá que se indague si acaso han sido movilizadas las tropas para complacer a los intereses de Wall Street.

El anterior despacho sirve perfectamente como una lección de vergüenza que La Follette les da a Madero y los suyos que, como se ve en otro lugar de este mismo número de REGENERACION, aceptan y desean la intervención americana a cuyo abrigo esperan medrar, aunque sea a costa de un ultraje a la dignidad de la raza mexicana.

ANTONIO DE P. ARAUJO.

Por fin hemos tenido el gusto de dar un abrazo a nuestro querido compañero Antonio de P. Araujo quien se encuentra en esta ciudad trabajando en unión de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano.

Araujo ha llegado precisamente en los momentos en que se necesita mayor actividad en el despacho de los asuntos del Partido Liberal, y debemos felicitarlo todos de que tan oportunamente haya venido aportando su valioso contingente de energías, de actividad y de buena voluntad.

Araujo es un luchador que ha pasado por la prueba del sufrimiento desde hace muchos años, y al contrario de otros que dan media vuelta al apercebirse de los escollos que hay que sortear, Araujo sigue firme, sigue leal a los principios, no desconfía del porvenir de la lucha porque tiene la conciencia de la grandeza y de la justicia que informan los principios del Partido Liberal.

Hay hombres que se espantan ante las dificultades que ofrece la lucha liberal y vuelan hacia las filas de la burguesía cuya causa les parece más fácil de ganar. Araujo no es de esos. Araujo ama la lucha; arremete de frente contra las dificultades, no mide los peligros, no vacila.

Hay hombres que se espantan ante las dificultades que ofrece la lucha liberal y vuelan hacia las filas de la burguesía cuya causa les parece más fácil de ganar. Araujo no es de esos. Araujo ama la lucha; arremete de frente contra las dificultades, no mide los peligros, no vacila.

Hay hombres que se espantan ante las dificultades que ofrece la lucha liberal y vuelan hacia las filas de la burguesía cuya causa les parece más fácil de ganar. Araujo no es de esos. Araujo ama la lucha; arremete de frente contra las dificultades, no mide los peligros, no vacila.

## A los Simpatizadores de la Revolucion

Compañeros: Se necesita urgentemente la ayuda de todos los que vean en la causa del Partido Liberal su propia causa. La actividad revolucionaria del Partido Liberal que va en progreso, requiere serios desembolsos que hay que hacer si no queremos perder esta oportunidad.

Los que ya están en la lucha nos piden con urgencia que los ayudemos. No permanezcáis sordos a la voz de vuestros hermanos que están en campaña. No veáis con indiferencia sus sacrificios para haceros libres. Ayudad cuanto antes. La ayuda debe ser pronta para dar un impulso formidable al movimiento.

Compañeros: redoblad vuestros esfuerzos en pro de la causa del Partido Liberal Mexicano. Todos los que simpatizan con la Revolución notamente liberal, deben enviar su óbolo. Los miembros del Partido deben enviar el pago de sus cuotas.

Los que no hayan firmado su cupón, háganlo sin pérdida de tiempo para inscribirse como miembros del Partido Liberal.

De cualquiera manera, ayudad. Formad Grupos "Regeneración" por dondequiera, agítad, obrad, no permanezcáis con los brazos cruzados.

Si los compañeros sufren alguna derrota, culpa será de los que no se desprenden de algunas monedas para ayudarlos.

No echéis sobre vuestras conciencias el remordimiento de haber podido evitar fracasos a las huestes liberales. Ayudad cuanto antes.

Invitad a todos vuestros conocidos a que ayuden a la junta en sus trabajos revolucionarios.

RICARDO FLORES MAGON.

## INDAGATORIAS.

Se desea saber el paradero de las siguientes personas:

Nepomuceno Cruz, cuya última residencia conocida fué la de San Francisco. Sirvase dar noticias de él a estas oficinas de REGENERACION.

## Votos de Adhesion y Simpatia

Yoakum, Tex., Marzo 9 de 1911. Ricardo Flores Magón. SALUD.

Compañero: Cuánto consuelo siento al leer REGENERACION. Azote Ud. más a esos burgueses embaucadores que solo tratan de cegar al pueblo mexicano.

Despierta, pueblo, despierta. No dejes a esos embusteros maderistas que te hagan esclavo del capitalismo. Nada necesitas de los capitalistas. No necesitas de los capitalistas para independerte de España; por el contrario, los capitalistas y los clérigos fueron los peores enemigos de la independencia. Tampoco necesitas de capitalistas para arrojar a los franceses del territorio nacional; por el contrario, los capitalistas y los clérigos fueron los mejores amigos de los franceses y los que te impusieron el yugo de Fernando Maximiliano de Hapsburgo. En todas tus grandes luchas contra la opresión, no has necesitado de los capitalistas; ellos, por el contrario, han sido tus peores enemigos. Ahora, ya lo estas viendo, pueblo mexicano, los capitalistas maderistas están llamando a los soldados de los Estados Unidos para que invadan México, lo mismo que hace Díaz. Ya lo ves, son los mismos lobos.

Luchad compañeros contra los capitalistas. No permitáis que el yugo capitalista pase como herencia a vuestros hijos. Luchad por la libertad económica de los trabajadores. Viva el Partido Liberal. Salud y Revolución Social.

FRANCISCO MARTINEZ.

Beéville, Tex., Marzo 9 de 1911. Ricardo Flores Magón. Los Angeles, Cal.

Compañero: Mi nunca olvidado amigo: Escribo a Ud. para saludarlo en compañía de los demás miembros de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano, así como para felicitarlo por el brillante acto de descubrir al mundo entero la negra infamia que cometió el miserable traidor Francisco I. Madero contra el compañero Silva. Esa infamia no se olvidará nunca y tarde ó temprano tendremos que vengarla los firmes y leales liberales que luchamos por principios y no por ambiciones bastardas.

Estoy muy indignado por la infamia cometida por el traidor Madero contra el valeroso compañero Silva. Yo no tengo imprenta para dar publicidad a acto tan espantoso; pero en cualquier lugar en que me encuentre, de mi boca saldrá la maldición para el traidor Madero y sus secuaces.

Su compañero que lo estima y lo

(Viene de la primera página.) de la Luz Blanco se acercaron a Agua Prieta para atraer a los federales al campo. Los federales vieron que eran unos cuantos hombres y salieron a su encuentro seguros de ganar. El combate comenzó. Las avanzadas de Blanco se desplegaron en tiradores y sin nada que la cubriese del fuego de los federales, lucharon heroicamente. De los doscientos cincuenta federales que pelearon con aquel puñado de insurgentes liberales, sólo la mitad pudo volver a Agua Prieta. Los demás quedaron tendidos en el campo. Las pérdidas de nuestros compañeros fueron dos muertos y un herido solamente.

Brutalidades de los Federales. Un fotógrafo fué golpeado por los federales por el "delito" de pretender obtener una fotografía de los derrotados sicarios de la Dictadura. Otras personas que como meros espectadores se encontraban entre los federales, fueron objeto de villanos ultrajes. No pudieron vencer al puñado de hombres que les arrojó encima el compañero Blanco, y se desquitaron con los espectadores. Dos de estos fueron fusilados sumariamente. No habían entrado a terreno mexicano más que a presenciar el combate; pero los federales, despechados por su derrota vergonzosa, se vengaron en esas indefensas víctimas.

Oficialillos Heridos. Los oficialillos federales que resultaron heridos son: Subteniente Manuel Robles y Subteniente Morales, ambos del 27 a Batallón. El Coronel Villegas cayó herido también de un balazo en una pierna. Silvestre Ramírez, Capitán del 27 fué también herido.

La Fuerza Actual del Compañero Blanco. Las fuerzas combinadas de los compañeros Blanco y López ascieron a 700 hombres perfectamente armados y provistos de municiones de toda clase. De manera que, para ser vencidos nuestros compañeros, se necesita que el despotismo pueda disponer al menos de tres mil hombres, pues ya está probado que cada insurgente puede luchar ventajosamente contra diez federales.

La Bandera Roja en Sonora. El compañero Primitivo Tinajero de nos comunica que ha esarbolado en

acompañara en la ardua empresa hasta el último momento que me quede de vida.

TOMAS CUREL DAVILA.

Para Francisco I. Madero. Te envío mi pésame, estimado "Provisional." Si, te envío mi pésame porque ya no alcanzarás la Silla Presidencial que tanto ambicionas. Al arrear a Silva y desarmar a los liberales, mejor dicho, al robarlos, tú mismo, sin saberlo, inocente burguésillo, diste muerte a tu popularidad de un minuto. Ahora, ya te conocemos. Yo era maderista; ahora soy liberal porque enseñaste muy pronto las orejas. No quiero otro Porfirio Díaz.

Compañeras: Madero quiere que los americanos invadan México para que le garanticen la subida al poder. Madero ha traicionado a los liberales. Madero es un ambicioso. Madero no lucha por la clase trabajadora.

Maldición para Madero y sus satélites; honor y gloria para el Partido Liberal Mexicano.

AGUSTINA CANTU GARZA. San Antonio, Texas, Marzo 10 de 1911.

—El compañero Agustín Armenta, de San Diego, Cal., nos dice: "Va para Uds. un fraternal abrazo por la digna actitud de la Junta en el asunto Madero-Silva. En cuerpo y alma soy del Partido Liberal porque no busco empleos, no quiero recompensas. Lo que quiero es que nuestra querida Bandera Roja ondee al fin de uno a otro extremo de México. Guerra a los burgueses que ellos son las sanguijuelas de nosotros los trabajadores."

—El compañero Santiago B. Reyes, de Tucson, Ariz., nos dice: "Felicitémoslos los liberales de que Madero sea tan imbécil. Si fuera un poco vivo, habría engañado todavía por mucho tiempo al pueblo mexicano. Con el atentado que cometió contra el compañero Prisciliano G. Silva, se ha presentado ante la nación entera en paños menores. Gritad ahora sí podéis "vivas" a Madero, idiotas."

—El compañero Benjamín Ornelas, de Phoenix, Ariz., dice: "Con franqueza manifiesto a Uds. que sentía mucha simpatía por Madero; pero ahora estoy convencido de que es un ambicioso vulgar que quiere subir a costa de la sangre de sus semejantes. Si no era bastante para maldecirlo la traición de que hizo víctima al compañero Silva, la conducta de sus secuaces en esta nación plidiendo la intervención americana en México, acaba de hundir al maderismo. Requiescat in pace."

donde podría sacar la Dictadura ese número de hombres?

Una Mula Fusilada. La rabia de los federales puede ser comprendida al saberse que una desdichada mula, único prisionero que pudieron capturar a los insurrectos, fué llevada a Agua Prieta y fusilada en presencia de un sinnúmero de curiosos que choteaban a los derrotados esbirros. La pobre mula es una de las primeras víctimas de la suspensión de las garantías individuales que ha decretado el loco Dictador. Fué ejecutada sumariamente.

Los Americanos Indignados. En Douglas, ciudad que se encuentra en la línea divisoria con México, reina gran excitación por los actos de salvajismo cometidos por los federales contra personas inocentes. Se asegura que los federales están ansiosos de sangre, y ya que no pueden derrotar a los liberales, se conforman con aprehender a pacíficos espectadores de sus derrotas para fusilarlos, con el fin de dar cuenta al Nerón Díaz de que están ganando... en desprestigio.

La Toma de Navojoa. 200 insurrectos han capturado Navojoa. Los federales bajo el mando de un tal Morales, están luchando contra ellos.

Los insurrectos han quemado los puentes que quedan al norte de la población.

Las fuerzas federales que se encontraban en Corral, han marchado sobre Navojoa ó auxiliar a las fuerzas del despotismo.

Comienza la Lucha en Agua Prieta. Las fuerzas combinadas de los compañeros Blanco y López, han comenzado a batir a los federales cerca de Agua Prieta. No hay detalles del resultado de la lucha.

Los pasajeros que vienen del interior del Estado, aseguran que un gran número de yaquis marchan a gran prisa hacia Agua Prieta a unirse con los rebeldes, lo que hará que la victoria sea segura para nuestros compañeros.

La Bandera Roja en Sonora. El compañero Primitivo Tinajero de nos comunica que ha esarbolado en